

TRES URGENT



**République du Cameroun --- Republic of Cameroon
Ministère des Relations Extérieures --- Ministry of External Relations**

Note verbale N° 004141 ^{DIPL/DII/SDPIAC}

Le Ministère des Relations Extérieures de la République du Cameroun présente ses compliments aux Missions Diplomatiques, Postes Consulaires et Organisations Internationales accrédités au Cameroun et,

A l'honneur de les informer de la mise en place, à compter du 1^{er} janvier 2023, d'une nouvelle procédure d'authentification de signatures des documents. La dite procédure, qui fait suite à la dématérialisation des procédures et à la mise en service du dispositif informatique « *LEGALIS* », vise au final, à apposer une vignette sécurisée sur le document à authentifier. Les objectifs principaux de cette nouvelle mesure sont entre autres de sécuriser et rendre davantage fiables et crédibles auprès des partenaires, les documents de l'Etat soumis par les usagers en même temps que la célérité dans le traitement desdits documents.

A ce sujet, l'utilisateur qui souhaite l'authentification de son document au MINREX doit obligatoirement suivre les étapes suivantes :

1. Etape 1 : enregistrement en ligne

- ❖ Se connecter à la plateforme de demande de service à l'adresse www.minrexeservice.com/legalis.
- ❖ Cliquez sur le bouton « **DEMARRER UNE NOUVELLE DEMANDE** » dans l'onglet « **LEGALISATION DE DOCUMENTS** ».
- ❖ Renseigner les informations sur la demande en 3 (trois) phases :
 - Identification de l'utilisateur (personne qui sollicite le service) ;
 - Documents à légaliser (Cochez les différents documents à légaliser) ;
 - Prise du rendez-vous (Choisir la date sollicitée pour le dépôt du dossier).
- ❖ Imprimer et signer la fiche récapitulative de votre demande générée à l'issue du processus.


DIRECTION DU PROTOCOLE, DES CEREMONIES ET DES AFFAIRES CONSULAIRES
DEPARTMENT OF PROTOCOL, CEREMONIES AND CONSULAR AFFAIRS
TEL: 222 20 45 05 B.P. 18 Yaoundé 1, Email: dii@minrex.diplomatie.cm, site web: www.diplomatie.cm

2. Etape 2 : Le paiement de la vignette d'authentification

- ❖ Afin de s'arrimer aux standards internationaux en matière d'authentification des documents et conformément à la Loi N°2022/020 du 27 décembre 2022 portant Loi de Finances de la République du Cameroun pour l'exercice 2023, l'utilisateur devra payer exclusivement sur le site www.tresorpublic.cm, un montant de 20 000 FCFA par document à authentifier contre récépissé. Ce montant permet de couvrir les frais de traitement du document et d'apposer une vignette sur ledit document afin de garantir son authenticité auprès des pays destinataires.

3. Dépôt, traitement de la demande et retrait du dossier

- ❖ Une fois le paiement effectué, l'utilisateur devra déposer à la date du rendez-vous choisie, son dossier composé de la fiche de la demande en ligne, de l'ensemble des pièces requises et du reçu du paiement en ligne. Les lieux de dépôt sont : les services centraux du MINREX à Yaoundé ou l'Antenne Protocolaire et Consulaire du MINREX à Douala.
- ❖ Un récépissé de dépôt du dossier sera remis à l'utilisateur récapitulant l'ensemble des éléments de sa demande ;
- ❖ Si la demande de l'utilisateur est recevable pour le traitement, il pourra passer à la date indiquée sur son récépissé de dépôt du dossier pour le retrait des documents authentifiés.
- ❖ L'utilisateur pourra ensuite suivre l'évolution du traitement de son dossier en ligne à l'adresse www.minrexeservice.com/legalis bouton « SUIVRE LE TRAITEMENT D'UNE DEMANDE ».

Une fois le document traité et validé, l'utilisateur sera notifié relativement à la date et à l'heure de son retrait.

Il convient de noter que les Missions Diplomatiques peuvent vérifier l'authenticité du document qui leur est soumis via l'application « DIPLOMAT ».

Le Ministère des Relations Extérieures de la République du Cameroun remercie les Missions Diplomatiques, Postes Consulaires et Organisations Internationales accrédités au Cameroun pour leur aimable collaboration et saisit cette occasion pour leur renouveler les assurances de sa haute considération.

Yaoundé, le 30 DEC 2022

**TOUTES MISSIONS DIPLOMATIQUES,
POSTES CONSULAIRES ET ORGANISATIONS
INTERNATIONALES ACCREDITES AU CAMEROUN
YAOUNDE**



TRES URGENT



**République du Cameroun --- Republic of Cameroon
Ministère des Relations Extérieures --- Ministry of External Relations**

Note Verbale No. 004140 DIPL/D11/SDPIAC

The Ministry of External Relations of the Republic of Cameroon presents its compliments to Diplomatic Missions, Consular Posts and International Organisations accredited to Cameroon and,

Has the honour to hereby inform of the institution, as of 1 January 2023, of a new procedure for authenticating signatures on documents. This procedure, which follows on the heels of digitising procedures and commissioning a computer system, dubbed "*LEGALIS*", aims ultimately at affixing a secured sticker to the document to be authenticated. The new measure's main objectives, amongst others, are to ensure that State documents submitted by users are more genuine and credible to our foreign partners, as well as to speed up the processing of the documents.

In this respect, any user who wishes to have her/his document authenticated at MINREX shall follow the following steps:

1. Step 1: Online Registration:

- ❖ log onto the Online Service Platform on www.minrexeservice.com/legalis.
- ❖ click on the "START A NEW APPLICATION" tab in the "DOCUMENT LEGALISATION" section;
- ❖ fill in the information on the application in 3 (three) stages:
 - identification of the user (person requesting the service);
 - documents to be legalised (out of the list, tick the different documents to be legalised);
 - booking an appointment (choosing the relevant date to submit the file).
- ❖ print and sign out the your summary application form generated at the end of the process.

**DIPLOMATIC MISSIONS
CONSULAR POSTS AND
INTERNATIONAL ORGANISATIONS
ACCREDITED TO CAMEROON
YAOUNDE**

Yaounde, **30 DEC 2022**

DIRECTION DU PROTOCOLE, DU CEREMONIAL ET DES AFFAIRES CONSULAIRES
DEPARTMENT OF PROTOCOL, CEREMONIES AND CONSULAR AFFAIRS

TEL: 222 20 45 05 B.P./P.O. Box 18 Yaoundé I, E-mail: d11minrex@diplocam.cm, site web / Website: www.diplocam.cm

2. Step 2: Payment for the Authentication Fee:

- ❖ In view of meeting international standards as far as authenticating documents is concerned and in accordance with the Law No. 2022/020 of december 27, 2022 on the Finance Law of the Republic of Cameroon for the 2023 Financial Year, the user shall pay an amount of 20,000 CFA francs per document to be authenticated against a receipt, exclusively on the website www.tresorpublic.cm. This amount shall cover the cost of processing the document and affixing a sticker to the said document in order to guarantee its authenticity to the receiving countries.

3. Submission, Processing of the Application and Collection of the file:

- ❖ Once the payment has been made, the user shall submit the application form, all the required documents and the receipt of the online payment on the chosen date of the appointment. The places of deposit are the MINREX Central Services in Yaounde or the Douala Protocol and Consular Branch Office;
- ❖ a receipt acknowledging submission of file and summarising all relevant information on the application shall be handed to the applicant;
- ❖ where the user's application shall be admissible for processing, she/he may then come over on the date indicated on the file submission receipt for withdrawal of the already authenticated documents;
- ❖ the user may then track the progress of the processing of her/his application online via www.minrexeservice.com/legalis, by clicking on the "APPLICATION PROCESSING UPDATES";
- ❖ Once the document has been endorsed and processed, the user shall be notified of the date and time of its collection.

N.B: No processing fee shall be refunded in the event where any document to be authenticated is rejected either because it has been found to be fake or forged.

It should also be noted that any Diplomatic Mission may verify the authenticity of any document submitted to them via the application "DIPLOMAT".

The Ministry of External Relations of the Republic of Cameroon expresses its gratitude to the Diplomatic Missions, Consular Posts and International Organizations accredited to Cameroon for their kind collaboration and takes this opportunity to renew to them the assurances of its high consideration.



DIRECTION DU PROTOCOLE, DU CEREMONIAL ET DES AFFAIRES CONSULAIRES
DEPARTMENT OF PROTOCOL, CEREMONIES AND CONSULAR AFFAIRS

TEL: 222 20 45 05 B.P./P.O. Box 18 Yaoundé I, E-mail: d11minrex@diplomam.cm, site web / Website: www.diplomam.cm